PRESENTACIÓN

Los procesos acelerados de urbanización, metropoplización y migración de la población de las zonas rurales a las zonas urbanas de la Microregión del Valle Central de Cochabamba, concentrándose principalmente en las áreas urbanas de los municipios, han producido profundos cambios en los medios de vida y en las pautas de distribución de la población, generando presiones económicosociales, ambientales y en la distribución desigual de los recursos, por lo que se han adoptado tecnologías inadecuadas en el desarrollo del área rural y se ha dificultado el acceso a la tenencia de la tierra.

El objetivo principal de la elaboración de este estudio ha sido analizar las características e influencias de la dinámica poblacional y del fenómeno de la metropolización en el contexto de la microregión y de la región, relacionados a los aspectos físico-espaciales y naturales, socioeconómicos y de forma particular en la planificación de los municipios de Colcapirhua y Tiquipaya.

En ese sentido en el desarrollo de sus capítulos, presenta las características de los aspectos fisico-espaciales-naturales y sus interrelaciones con los aspectos poblaciónales, del medio ambiente, del territorio; así también la estructura de la distribución y concentración espacial de la población y ocupación del territorio de los municipios en los procesos de urbanización y metropolización de la microregión del Valle Central del departamento de Cochabamba.

Así mismo describe aspectos generales de la dinámica poblaciónal que tienen que ver con la realidad socioeconómica de los municipios del Area metropolitana y de manera particular con los municipios de estudio. También presenta una identificación de la jerarquía funcional de los centros poblados de los municipios seleccionados con relación a la distribución espacial y a la cobertura de servicios sociales, de la infraestructura básica y del uso y aprovechamiento de los recursos del área productiva.

Finalmente realiza un análisis de la consideración de los temas poblacionales en los Programas de Desarrollo Municipales, PDMs, y presenta una comparación de los PDMs de los municipios de estudio con relación a los instrumentos normativos de la Planificación Estratégica y Participativa del Sistema Nacional de Planificación, SISPLAN. Un aspecto importante que muestra, es que la planificación Municipal consideran solamente el aspecto estadístico de los factores demográficos para el conocimiento de la realidad y no profundiza en su